



**Findeter: Nueva línea de crédito para proyectos de eficiencia energética.**

**Revista Alternativa, 11 de enero de 2024**

<https://www.revistalternativa.com/noticias-economia/nueva-linea-de-credito-para-proyectos-de-eficiencia-energetica-55346>

**Abren más servicios bancarios en Cuba mediante Centro de Negocios.**

**Noticias, 9 de enero de 2024**

<https://www.directoriocubano.info/actualidad/abren-mas-servicios-bancarios-en-cuba-mediante-centro-de-negocios/>

**COFIDES logra el distintivo de igualdad del Ministerio.**

**Noticias, 8 de enero de 2024**

<https://www.cofides.es/noticias/notas-de-prensa/cofides-logra-distintivo-igualdad-ministerio>

**Agrobanco cierra el 2023 con más de S/ 900 millones en créditos a pequeños productores agropecuarios.**

**Noticias, 9 de enero de 2024**

<https://www.agrobanco.com.pe/prensa/notas/agrobanco-cierra-el-2023-con-mas-de-s-900-millones-en-creditos-a-pequenos-productores-agropecuarios/>

**GORE Arequipa y Mivivienda anuncian inicio de inscripciones para bono canon.**

**Noticias, 9 de enero de 2024**

<https://www.mivivienda.com.pe/PortalWEB/fondo-MIVIVIENDA/notas-de-prensa-detalle.aspx?id=4207>

- **ARGENTINA**

### **Banco de la Nación Argentina (BNA)**

**Crédito Banco Nación para jubilados: cómo pedirlo y quiénes pueden solicitarlo.  
La Gaceta, 12 de enero de 2024**

Luego de que la Administración Nacional de la Seguridad Social (ANSES) anunciara la suspensión de su programa de créditos para jubilados, pensionados y monotributistas, el Banco Nación anunció un importante programa de préstamos para respaldar al sector. Te detallamos el procedimiento para acceder a este beneficio.

Se trata del sistema de créditos personales previsionales que incluye a jubilados, pensionados y retirados, quiénes incluso si no cobran sus haberes en el Banco Nación podrán acceder a esta posibilidad de financiación.

La solicitud del préstamo puede alcanzar la suma de \$10.000.000 mientras que el monto mínimo es de \$5.000. Se puede pagar hasta en 36 cuotas y se entregará a sola firma y se instrumentará con pagaré.

El préstamo está destinado a quienes perciben sus haberes jubilatorios en el BNA. Según detallan desde la entidad financiera, no están incluidos dentro de esta línea los beneficiarios de pensiones no contributivas, que son las pensiones asistenciales, pensiones por leyes especiales y pensiones graciabiles que corresponden al Ministerio de Desarrollo Social, aunque las mismas sean liquidadas por la Anses (Administración Nacional de la Seguridad Social).

#### ¿Cuáles son los pasos para acceder a los créditos del Banco Nación?

Para acceder a este importante beneficio, los interesados deberán ingresar a la página de “Banco de la Nación Argentina” ([bna.com.ar](http://bna.com.ar)) y enviar una solicitud para que la entidad financiera se comunique de forma personalizada.

Así, en la página del organismo, en el “Home” de la misma se deberá ingresar a “Personas” y luego a “Enlaces Especiales”, allí vas a encontrar el medio para solicitar el crédito.

En esta sección de la página el procedimiento es muy sencillo, deberás ingresar tu número de CUIL, tu correo electrónico y por último introducir el Captcha de seguridad para confirmar tu identidad.

Seguido de esto te llegará un correo a la cuenta de mail que ingresaste. Allí ya habrás iniciado el proceso de alta de solicitud y se te facilitará un enlace para continuar con el procedimiento. Este último te llevará al formulario de “Solicitud de Crédito Nación Sueldo”.

Luego de completar los datos que allí se muestran, presionás “enviar” y ya habrás finalizado el trámite. Más tarde un ejecutivo de Banco Nación se comunicará con vos de forma personalizada.

#### Cómo es el préstamo para jubilados del Banco Nación

Se trata de un préstamo entregado a sola firma y con destino libre, en pesos, cuyo monto máximo surge de una afectación de ingresos en que la cuota no supera el 30% de los haberes netos, en múltiplos de \$100. Para plazos de hasta 60 meses, el monto máximo es de \$10.000.000. En todos los casos, el mínimo es de \$5.000.

El costo financiero total (CFT) de la tasa nominal anual (TNA) de los préstamos es de 145,20%. Al sumarle los intereses, surge el costo financiero total de la Tasa Efectiva Anual (TEA), el cual alcanza el 294,76%.

Las cuotas del crédito, en caso de ser otorgado, se debitarán automáticamente de la caja de ahorros del cliente, siguiendo el sistema francés de cuotas mensuales y consecutivas. La afectación de los ingresos puede llegar hasta el 30% de los ingresos netos mensuales, considerando otras deudas que el solicitante posea en esta u otras entidades.

<https://www.lagaceta.com.ar/nota/1020597/sociedad/credito-banco-nacion-para-jubilados-como-pedirlo-quienes-pueden-solicitarlo.html>

- **BRASIL**

### **Banco do Nordeste do Brasil S.A. (BNB)**

**Banco do Nordeste aumenta el cultivo de banano en Alagoas con acciones de crédito y desarrollo territorial.**

**Noticias, 9 de enero de 2024 (Original en portugués)**

Las financiaciones realizadas con el Banco do Nordeste para el cultivo de plátanos crecieron un 35% en Alagoas el año pasado. El dato, que corresponde al mes de noviembre para el mismo período de 2022, suma alrededor de R\$ 10 millones contratados para la actividad. La institución también apoya el cultivo con acciones colaborativas, a través de su Programa de Desarrollo Territorial (Prodeter), en el oriente del estado (microrregión Serrana dos Quilombos), en el que se fomenta la siembra de plántulas resistentes a plagas, así como el uso de prácticas de producción agroecológica.

El Prodeter de Bananicultura cubre los municipios de Branquinha, Santana do Mundaú y União dos Palmares. En esta región, las acciones, en alianza con alcaldías locales, gremios de trabajadores rurales, asociaciones y otras instituciones, capacitaron a productores en tecnologías utilizadas para la sanidad vegetal, con énfasis en la Sigatoka Negra, plaga que afecta la fruta, además de producción integrada con otros cultivos y bosque nativo, aprovechamiento y disposición de residuos químicos, manejo biológico y producción agroecológica.

Con el programa creció la actividad en esos municipios, que ya concentran el 73% de todo el crédito del BNB destinado al cultivo de banano en el estado, en el período evaluado. En 2023, hasta noviembre, la mayor demanda de financiamiento para el cultivo de banano fue en Santana do Mundaú, que totalizó más de R\$ 4 millones.

El agente de desarrollo del BNB, Anderson Borba Lessa, que dirige este Prodeter, destaca acciones en União dos Palmares, en la región conocida como Vale da Pelada, en colaboración con la Secretaría Municipal de Agricultura y el Servicio Nacional de Aprendizaje Rural (Senar). En esta zona, los productores de banano se encuentran en el proceso de certificación para producción orgánica y reciben asesoría técnica, con análisis de suelos, entre otras actividades para impulsar la producción de manera resistente a plagas.

[https://www.bnb.gov.br/web/guest/imprensa/noticias/-/asset\\_publisher/OGdGhvxRtMv/content/banco-do-nordeste-incrementa-banancultura-em-alagoas-com-cr%25C3%25A9dito-e-a%25C3%25A7%25C3%25B5es-de-desenvolvimento-territorial/445407.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId=57008486.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.redirect=https%3A%2F%2Fwww.bnb.gov.br%2Fweb%2Fguest%2Fimprensa%2Fnoticias%3Fp.p.id%3Dcom.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv%26p.p.lifecycle%3D0%26p.p.state%3Dnormal%26p.p.mode%3Dview%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.cur%3D0%26p.r.p.resetCur%3Dfalse%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId%3D5700848](https://www.bnb.gov.br/web/guest/imprensa/noticias/-/asset_publisher/OGdGhvxRtMv/content/banco-do-nordeste-incrementa-banancultura-em-alagoas-com-cr%25C3%25A9dito-e-a%25C3%25A7%25C3%25B5es-de-desenvolvimento-territorial/445407.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId=57008486.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.redirect=https%3A%2F%2Fwww.bnb.gov.br%2Fweb%2Fguest%2Fimprensa%2Fnoticias%3Fp.p.id%3Dcom.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv%26p.p.lifecycle%3D0%26p.p.state%3Dnormal%26p.p.mode%3Dview%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.cur%3D0%26p.r.p.resetCur%3Dfalse%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId%3D5700848)

## **Crediamigo inicia plan de expansión y debería más que duplicar número de unidades al 2025.**

**Noticias, 10 de enero de 2024 (Original en portugués)**

La ampliación comenzó en los últimos días de 2023, con la inauguración de una unidad en Feira de Caruaru, en Pernambuco. La ampliación debe abarcar todos los estados dentro del área de cobertura del Banco, que incluye, además de la región Nordeste, parte de Minas Gerais y Espírito Santo.

“Con la implementación de nuevas Unidades Crediamigo y la reducción de la tasa de interés mensual ya implementada el año pasado, estamos cumpliendo con el pedido del Presidente Lula de priorizar el financiamiento dirigido a micro, mini, pequeños y medianos empresarios. Nuestro objetivo es que, en 2024, este volumen crezca del 51% al 62% de nuestros contratos”, afirmó el presidente del Banco, Paulo Câmara.

La ampliación también incluye la modernización, estandarización y reposicionamiento de algunas unidades existentes. “Serán todas estructuras modernas, instaladas estratégicamente más cerca de los clientes actuales y potenciales, facilitando así la atención y ampliando la presencia del programa”, destaca el superintendente de Crediamigo, Helton Chagas.

### **Resultados 2023**

El año 2023 marcó un hito en la historia de Crediamigo. Además de celebrar los 25 años del programa, considerado un referente en eficiencia en América Latina, se destacó la reducción de la tasa de interés mensual, que pasó de 3,2% a 1,94%, luego de tres reducciones ocurridas durante el año. En el acumulado, la caída de las tasas de interés fue del 39,37%.

Se desembolsaron R\$ 10,64 mil millones, a través de 3,55 millones de operaciones, beneficiando a más de 2,1 millones de clientes. Otro hito en 2023: del préstamo total, más de R\$ 2,1 mil millones provinieron del Fondo de Financiamiento Constitucional (FNE) del Nordeste, el mayor volumen anual jamás contratado con esta fuente de recursos en la historia del programa.

“Este aporte de la FNE fue fundamental para impulsar nuestros resultados y fortalecer el apoyo a los microempresarios de la región. Estamos comprometidos a trabajar fuerte y con gran responsabilidad en la inclusión social y en la generación de empleo e ingresos a través de nuestros programas de microcrédito”, destaca Paulo Câmara.

[https://www.bnb.gov.br/web/guest/imprensa/noticias/-/asset\\_publisher/OGdGhvxRtMv/content/crediamigo-inicia-plano-de-expansao-e-deve-mais-que-dobrar-n%25C3%25A3o-n-e-deve-mais-que-dobrar-n%25C3%25BAnumero-de-unidades-a%25C3%25A9-2025/445407.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId=57068678.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.redirect=https%3A%2F%2Fwww.bnb.gov.br%2Fweb%2Fguest%2Fimprensa%2Fnoticias%3Fp.p.id%3Dcom.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv%26p.p.lifecycle%3D0%26p.p.state%3Dnormal%26p.p.mode%3Dview%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.cur%3D0%26p.r.p.resetCur%3Dfalse%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId%3D57068678](https://www.bnb.gov.br/web/guest/imprensa/noticias/-/asset_publisher/OGdGhvxRtMv/content/crediamigo-inicia-plano-de-expansao-e-deve-mais-que-dobrar-n%25C3%25A3o-n-e-deve-mais-que-dobrar-n%25C3%25BAnumero-de-unidades-a%25C3%25A9-2025/445407.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId=57068678.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.redirect=https%3A%2F%2Fwww.bnb.gov.br%2Fweb%2Fguest%2Fimprensa%2Fnoticias%3Fp.p.id%3Dcom.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv%26p.p.lifecycle%3D0%26p.p.state%3Dnormal%26p.p.mode%3Dview%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.cur%3D0%26p.r.p.resetCur%3Dfalse%26.com.liferay.asset.publisher.web.portlet.AssetPublisherPortlet.INSTANCE.OGdGhvxRtMv.assetEntryId%3D57068678)

## **Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE)**

**BRDE tiene el mejor resultado de la historia con R\$ 5,8 mil millones en contrataciones.**

**Noticias, 11 de enero de 2024 (Original en portugués)**

Con un nuevo récord en volumen de contratos, el Banco Regional de Desarrollo del Extremo Sul (BRDE) cerró 2023 con R\$ 5,8 mil millones en financiamiento operativo en los tres estados del Sur y Mato Grosso do Sul en 2023. Se trata del mayor monto registrado desde la fundación del banco hace 62 años. El crecimiento es del 32% en volumen de crédito respecto al año pasado, cuando el banco registró R\$ 4,4 mil millones en operaciones.

“BRDE demostró en 2023 su compromiso con el desarrollo sostenible e inclusivo del Sur de Brasil, apoyando proyectos en las más diversas áreas y sectores. BRDE espera seguir siendo un agente de transformación en 2024, ofreciendo soluciones financieras adaptadas a las necesidades de cada cliente y de cada región”, destaca el presidente João Paulo Kleinübing.

Del total operacionalizado este año, el BRDE destinó R\$ 2,8 mil millones al agronegocio, incluyendo cooperativas de producción, productores rurales de todos los tamaños y empresas del segmento. Para proyectos en el área de generación de energías limpias, fueron aproximadamente R\$ 990 millones para inversiones en diferentes fuentes de energía renovables. Para el sector de comercio y servicios, el valor de la financiación alcanzó R\$ 1,8 mil millones, el mayor jamás registrado por el BRDE. El crédito para inversiones en el sector de infraestructura alcanzó R\$ 1,1 mil millones en los estados del sur del país. El banco también registró importantes volúmenes en las áreas de innovación e industria, además de operar programas para atender las demandas de las pequeñas y medianas empresas.

Para el vicepresidente y director de Operaciones del BRDE, Ranolfo Vieira Júnior, el resultado histórico alcanzado el año pasado reafirma el compromiso del banco con sectores estratégicos para el desarrollo del estado y de toda la región Sur: “Tuvimos un año de muchos desafíos por a las emergencias climáticas, especialmente para la economía de Rio Grande do Sul, pero el volumen de operaciones demuestra la confianza de nuestros empresarios. El papel del banco es ser un socio importante para quienes producen y generan nuevas oportunidades”, destacó.

“Desde 2019, BRDE aprovecha su eficiencia en todo el Sur y se destaca en este movimiento, siguiendo las directrices de sus respectivos gobiernos estatales, mediante la dispersión y personalización del crédito, a través de la diversificación de fondos y las alianzas que establecimos durante este período”, analizó el director financiero del banco, Wilson Bley Lipski. “En los últimos cuatro años, pasamos de R\$ 2,4 mil millones en contratos anuales a R\$ 5,8, un aumento del 137%, lo que significa mucho más que un buen resultado. Este panorama demuestra que el trabajo del BRDE es activo en el desarrollo económico, social y de sostenibilidad de nuestro estado y de todo el Sur del país”.

En 2023, el BRDE amplió la recaudación de fondos a través de fuentes externas. Hasta la fecha, el banco ha alcanzado un número récord de contratos por valor de R\$ 1,3 mil millones, provenientes de recursos recaudados con la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD), el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), el Banco Europeo de Inversiones (BEI), el Nuevo Banco de Desarrollo (NBD), Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y Banco Mundial (BIRF). Estas fuentes correspondieron al 22,1% del total de la financiación otorgada. Las operaciones incluyen financiamiento para proyectos vinculados a energías renovables, agricultura, infraestructura municipal, proyectos de resiliencia urbana y servicios para pequeñas y medianas empresas.

“Cerca del 23% de nuestros recursos provienen de asociaciones con agentes extranjeros, lo que demuestra el nivel de solidez y confianza que ha alcanzado BRDE. Pero sobre todo se amplían las opciones de financiamiento con las que opera el banco, fortaleciendo operaciones alineadas con la sostenibilidad”, destacó el director de Planificación, Leonardo Busatto. Para el director, las relaciones con los bancos internacionales serán un factor importante en los desafíos que enfrenta la transición climática, especialmente en el apoyo a los municipios más afectados por desastres naturales.

### Destacado por la innovación

BRDE se ha consolidado como el principal proveedor de recursos para proyectos innovadores de la Financiadora de Estudios y Proyectos (Finep). Hasta la fecha, han sido apoyados 184 proyectos por un valor total de R\$ 668 millones. Esta fue la tercera fuente de recursos utilizada en 2023, con un 11,5%. Los sectores más beneficiados este año fueron: Industria, Agronegocios, Alimentos, Embalajes, Tecnología y Sistemas, Metalmecánica, Confecciones, Médico y hospitalario y Telecomunicaciones. Desde la reanudación del crédito a través de agentes financieros en 2013, el BRDE siempre ha liderado el ranking nacional como el mayor transferente dentro del sector de innovación. Este año, el banco firmó un contrato con la Finep y el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación que prevé la concesión de más de mil millones de reales en recursos de la institución federal para financiar proyectos de innovación, especialmente dirigidos a micro, medianas y pequeñas empresas. .

“Estos créditos son fundamentales para promover la actualización tecnológica y mantener la competitividad de nuestras empresas en diversos sectores apoyados con condiciones de financiación adecuadas. Más del 40% de lo que el BRDE transfirió a través de la FINEP fue para Santa Catarina. Esto también demuestra la capacidad de innovación de las empresas del Estado y nuestra capacidad de traspasar recursos a nuestros clientes, quienes muchas veces imaginan que la innovación es algo completamente nuevo, pero las mejoras en los procesos y el desarrollo de productos también pueden ser apoyados por la Finep”, destaca el director de Seguimiento y Recuperación de Crédito, Mauro Mariani.

### Participación con recursos propios

El BRDE también aumentó su participación en proyectos de inversión a través de operaciones realizadas con recursos propios. En 2023, el banco liberó más de R\$ 700 millones a los clientes, con énfasis en operaciones de crédito rural igualadas por la Unión (más de R\$ 495 millones) y operaciones del Fondo BRDE para la Promoción del Desarrollo Productivo, Sostenible y Social de los Estados. de la Región Sur – BRDE Promove Sul (más de R\$ 193 millones).

La financiación mediante la emisión de bonos también brindará al banco la oportunidad de desarrollar sus propios productos financieros vinculados al objetivo estratégico de la sostenibilidad económica. En 2023, el Banco avanzó en su plan de acción para posibilitar la emisión de instrumentos financieros, como LCA y CDB, a partir del primer trimestre de 2024. Para ello, en 2023 priorizó la implementación de una solución tecnológica para la gestión de la actividad, como, así como otras actividades necesarias para escalar el nuevo negocio.

Para el director administrativo João Biral Junior, la “avance de los resultados del banco en los últimos años y especialmente en 2023, demuestra el compromiso de la institución de ser un instrumento de apalancamiento de la Región Sur, a través de emprendimientos que atiendan las necesidades socioeconómicas”.

## Incentivos fiscales

Además del volumen de contratos, el banco realizó un aporte de R\$ 5,9 millones en 2023, para apoyar alrededor de 150 proyectos en los estados de Rio Grande do Sul, Santa Catarina y Paraná, que beneficiarán a públicos de todas las edades con acciones de apoyo, asistencia social, educación, cultura, deporte y salud. En los últimos cinco años, el valor invertido por el BRDE en la región Sur ya superó la marca de R\$ 22,8 millones. Del total de 150 proyectos apoyados en 2023, 64 son del área de Cultura/Audiovisual; 26 de Fondos de Infancia y Adolescencia; 31 son propuestas para el Deporte; 17 de Fondos para Personas Mayores; 12 del PRONON y PRONAS, vinculados a los servicios de oncología y personas con discapacidad, respectivamente.

<https://www.brde.com.br/noticia/brde-tem-melhor-resultado-da-historia-com-r-58-bilhoes-em-contratacoes/>

- CHILE

### **Corporación de Fomento de la Producción (Corfo)**

**Más de 2.800 pymes y 450 proyectos asociativos fueron beneficiados por programas y consorcios tecnológicos de Corfo en 2023.**

**Noticias, 11 de enero de 2024**

Más de \$ 1.100 millones de inversión privada lograron apalancar los Programas y Consorcios Tecnológicos de Corfo durante 2023, vinculando a 36 Instituciones Técnico Profesionales en 12 regiones del país.

En las dependencias de Corfo se llevó a cabo el V Encuentro de Programas y Consorcios Tecnológicos donde se reunieron representantes de los sectores de Minería, Manufactura Avanzada, Salud, Alimentos, Agricultura, Energía, Construcción y de la Industria Acuícola para compartir experiencias y proponer espacios de mejora a los instrumentos de la agencia.

En la jornada, el gerente de Capacidades Tecnológicas, Fernando Hentzschel, entregó un detalle de la gestión 2023 de los Programas y Consorcios e indicó que, "en el periodo, se apoyaron más de 450 Proyectos Asociativos de Desarrollo Tecnológico Consorciados en sectores de Agricultura, Turismo, Acuicultura, Manufactura y Energía, entre otros. Más de 2.800 Pymes y emprendimientos fueron también beneficiados por los Centros y Programas Tecnológicos (PTEC) para los rubros de Alimentos, Construcción, Economía Circular, Industria Creativa, entre otros, gracias a la transferencia de tecnología habilitada para estos efectos por los PTEC", explicó Hentzschel.

Tanto los Programas como los Consorcios Tecnológicos apuntan a incrementar la tasa de innovación tecnológica en productos y procesos de las empresas en sectores productivos y económicos específicos, y contribuir al desarrollo de capacidades tecnológicas habilitantes para la innovación y creación de bienes públicos para la competitividad.

El Vicepresidente Ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, intervino en la jornada para refrendar el compromiso de la agencia de fomento. "Estamos completamente conscientes que los Programas Tecnológicos necesitan la siguiente fase que tiene que ver con una inyección de recursos importante para hacer las primeras plantas, materia en la que estamos trabajando como Corfo, como Gobierno y como Estado".

Benavente explicó que en la base de los programas y consorcios está la idea de disminuir y cerrar las brechas detectadas, mejorar la productividad de los sectores que participan en ellos y contribuir a su diversificación y sofisticación. Asimismo, se busca construir al desarrollo de capacidades tecnológicas pensando en la innovación y emprendimientos de base científico-tecnológica.

[https://www.corfo.cl/sites/cpp/sala\\_de\\_prensa/nacional/11\\_01\\_2023\\_consortios\\_tecnologicos;jsessionid=r6X\\_3YY0eGGHy0oH04X40ij5vwfyFtX7YkatBoefSVvUe9wZP8fz!861197484!-299538830](https://www.corfo.cl/sites/cpp/sala_de_prensa/nacional/11_01_2023_consortios_tecnologicos;jsessionid=r6X_3YY0eGGHy0oH04X40ij5vwfyFtX7YkatBoefSVvUe9wZP8fz!861197484!-299538830)

### **Instituto Nacional de Desarrollo Agropecuario (Indap)**

**“Mi Pago INDAP”: plataforma digital facilitará los pagos de más de 62 mil agricultores de todo el país.**

**Noticias, 9 de enero de 2024**

"Como nos señaló el Presidente Boric, nunca más vamos a permitir que la ruralidad sea olvidada", sostuvo el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, durante la presentación del nuevo portal de pago del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), "Mi Pago INDAP", implementado en convenio con la Tesorería General de la República, que permitirá a más de 62 mil agricultores y agricultoras del país pagar en línea los créditos adquiridos con el servicio, los cuales solo durante 2023 implicaron compromisos por más de \$93 mil millones.

Esta nueva opción, disponible a través del portal "Mi INDAP" (en [indap.cl](http://indap.cl) y [mi.indap.cl](http://mi.indap.cl)), reducirá los costos y tiempos que significan para agricultores y agricultoras del país trasladarse desde sus predios rurales hasta las diferentes sucursales de Banco Estado, con casos extremos en donde las distancias son de hasta 50 kilómetros.

El ministro Valenzuela destacó este nuevo servicio y dijo que "INDAP y el ministerio están cumpliendo cabalmente lo que el presidente Boric ha pedido. La agricultura y la ruralidad nunca más olvidadas con gobierno electrónico, tecnología, simplificación de trámites para que tenga acceso la Agricultura Familiar Campesina. Hay mucha gente que tiene créditos con INDAP y con este instrumento va a poder tener ahorro, menos huella de carbono, no tener que subirse a un vehículo para cada actividad y así tener una agricultura más inclusiva para todos".

"El botón 'Mi Pago INDAP' va a beneficiar a más de 62.000 productores y productoras que toman créditos anualmente con el servicio. Anteriormente tenían que acudir a las agencias de área para tener la colilla del crédito, luego ir al Banco Estado, con todos los costos de traslado y de tiempo que eso implica", indicó el director nacional de INDAP, Santiago Rojas.

La medida responde a los esfuerzos en transformación digital comprometidos en la Estrategia INDAP 2023-2030 y en la Agenda de Modernización del Estado impulsada por el gobierno.

Para Raúl Iturriera, agricultor de la Región de Valparaíso y dirigente nacional de la Federación Nacional de la Fruticultura Familiar Campesina AG (Fedafruc), se trata de una medida "que estábamos esperando los agricultores que trabajamos en el desarrollo productivo, y esto nos va a mejorar toda la gestión interna de nuestra empresa. Antes

pagaba los créditos directamente en la oficina de área INDAP o en Banco Estado, y había todo un trámite que había que hacer de manera presencial”.

Esta nueva tecnología está disponible para computadores, tablets y o celulares, no tiene costos para las y los usuarios ni para las instituciones y el único requisito para ingresar es contar con Clave Única.

<https://www.indap.gob.cl/noticias/mi-pago-indap-plataforma-digital-facilitara-los-pagos-de-mas-de-62-mil-agricultores-de>

**INDAP anuncia la extensión de edad para acceder a beneficios de las juventudes rurales: hasta los 40 años.  
Noticias, 10 de enero de 2024**

La ceremonia de entrega de incentivos del primer concurso PDI Jóvenes Sustentables en la Agricultura Familiar Campesina e Indígena (AFCI) de la Región de Los Lagos fue la instancia escogida por el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, para oficializar otro gran anuncio: a partir de 2024, quienes tengan entre 36 y hasta 40 años inclusive también podrán acceder a los servicios y beneficios que entrega la institución a las juventudes rurales.

En cuanto a cifras, a los 14.180 jóvenes entre 18 y 35 años acreditados como usuarios hasta el 26 de diciembre de 2023 se estima que se sumarían otros 10.732 jóvenes entre 36 y 40 años, acreditados también a la fecha señalada.

“Esto amplía la base de participación de jóvenes para seguir motivando a las personas a que puedan permanecer en el campo y desarrollar una vida digna, como lo ha solicitado nuestro presidente Gabriel Boric. Esperamos que esto contribuya también a potenciar la seguridad para la soberanía alimentaria de nuestro país y, sobre todo, una producción más amigable con el medioambiente y más innovadora, que es lo que están empujando las y los jóvenes de Chile”, señaló Santiago Rojas.

El director nacional de INDAP también destacó que este anuncio responde a una inquietud que han manifestado las y los jóvenes a través de las mesas comunales, regionales y nacional, así como los dirigentes y dirigentas en diferentes instancias.

En este sentido, Óscar Melillanca, joven productor de quinoa del sector Colliguay de la comuna de Purránque, agradeció que “INDAP vea esta urgencia que vemos nosotros, los jóvenes, de que nos estamos quedando sin campesinos. Por eso es importante fortalecer la juventud, la juventud rural y la soberanía alimentaria que vienen haciendo nuestros padres desde antes”.

Asimismo, Gabriel Oyarzo, agricultor de la comuna de Frutillar, junto con manifestar su alegría por este anuncio, en que “varios volvimos a ser jóvenes para INDAP”, destacó que este cambio les permitirá “crear redes y obtener beneficios económicos de préstamos y de proyectos de los que algunos ya habíamos quedado fuera. Esto empodera nuevamente a quienes nos gusta el campo, que vivimos de la tierra, para seguir adelante trabajando para poder hacer lo que nos gusta que es vivir del trabajo con las plantas y la naturaleza”.

<https://www.indap.gob.cl/noticias/indap-anuncia-la-extension-de-edad-para-acceder-beneficios-de-las-juventudes-rurales-hasta>

- COLOMBIA

## Financiera de Desarrollo Territorial (Findeter)

**Findeter: Nueva línea de crédito para proyectos de eficiencia energética.**  
**Revista Alternativa, 11 de enero de 2024**

La Banca de Desarrollo Territorial, Findeter, ha lanzado una nueva línea de crédito por \$600.000 millones con tasas compensadas para impulsar proyectos que contribuyan a la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero y aborden problemáticas sociales, económicas y ambientales en los sectores de energía y conectividad virtual.

Juan Carlos Muñiz Pacheco, presidente de Findeter, destacó que esta es la primera línea de crédito mixta de la entidad, permitiendo acceder tanto a través de crédito directo como por redescuento, utilizando intermediarios financieros.

La iniciativa busca respaldar los esfuerzos del Gobierno nacional para mitigar los efectos del cambio climático. Se financiarán proyectos que reduzcan el consumo energético, mejoren la productividad energética en diversos sectores, y faciliten la transición hacia energías renovables más eficientes y menos contaminantes.

Además, la línea de crédito respaldará iniciativas relacionadas con la conectividad virtual, fomentando el trabajo desde casa o lugares remotos, lo que contribuirá a la eficiencia energética al reducir los desplazamientos diarios y disminuir el consumo de energía en empresas y oficinas. Empresas públicas, privadas, y entidades descentralizadas pueden acceder a través de crédito de redescuento, mientras que los departamentos, municipios y distritos son sujetos de crédito directo con Findeter.

<https://www.revistalternativa.com/noticias-economia/nueva-linea-de-credito-para-proyectos-de-eficiencia-energetica-55346>

- CUBA

## Banco de Crédito y Comercio (Bandec)

**Abren más servicios bancarios en Cuba mediante Centro de Negocios.**  
**Noticias, 9 de enero de 2024**

En medio de la llamada “bancaización” del gobierno cubano, impulsada desde hace algunos meses, el Banco de Crédito y Comercio (Bandec) en Matanzas, al occidente de la isla, acaba de lanzar un nuevo Centro de Negocios en la esquina de las calles Jovellanos y Medio, con el objetivo de ofrecer más servicios bancarios, con el “plus” de la cercanía al pueblo.

Según un reporte del medio estatal Girón, desde su apertura, más de 60 personas han recibido atención y asesoramiento personalizado para financiar sus proyectos y convertirlos en negocios de beneficio social. El centro también facilita la digitalización de las operaciones de los yumurinos.

En medio de la llamada “bancaización” del gobierno cubano, impulsada desde hace algunos meses, el Banco de Crédito y Comercio (Bandec) en Matanzas, al occidente de la isla, acaba de lanzar un nuevo Centro de Negocios en la esquina de las calles Jovellanos

y Medio, con el objetivo de ofrecer más servicios bancarios, con el “plus” de la cercanía al pueblo.

Según un reporte del medio estatal Girón, desde su apertura, más de 60 personas han recibido atención y asesoramiento personalizado para financiar sus proyectos y convertirlos en negocios de beneficio social. El centro también facilita la digitalización de las operaciones de los yumurinos.

**LEA TAMBIÉN:** Nuevo frente frío para la tarde de este domingo en Cuba

Entre los servicios que se prestan en el centro se encuentran la apertura de tarjetas magnéticas personales y de negocios, incluidas las tarjetas mayoristas para personas jurídicas; la personalización de nóminas para empresas y nuevos actores económicos; los subsidios; el procesamiento de medios de pago como Cartas de Liquidez y Cartas de Crédito Local; y la conexión del servicio Virtual Bandec para empresas y Mipymes privadas.

### Servicios bancarios de BANDEC y centros de negocios en Matanzas

Según, Sandy Pérez González, gerente comercial del Centro de Negocios Bandec Sucursal 3461, “tenemos la posibilidad de realizar pagos de mipymes y actores económicos a personas jurídicas con cuentas en divisas en bancos financieros por servicios recibidos”.

“Los servicios más demandados hasta ahora son la apertura y reimpresión de tarjetas, la instalación del Virtual Bandec y la personalización de nóminas”, añadió.

Además, Yanetsy Chávez Camaraza, directora provincial de Bandec, señaló que “la apertura del centro permite descongestionar la sucursal 3461, que es pequeña, con mucha afluencia de público y muchos clientes, y así dar más opciones para que las personas puedan acceder a todo lo relacionado con la banca comercial y electrónica”.

Es probable que esta iniciativa se extienda a varias ciudades y provincias del país, como sucede con varios proyectos de este tipo en el país.

<https://www.directoriocubano.info/actualidad/abren-mas-servicios-bancarios-en-cuba-mediante-centro-de-negocios/>

- **ESPAÑA**

#### **Compañía Española de Financiación del Desarrollo (COFIDES S.A.)**

**COFIDES logra el distintivo de igualdad del Ministerio.  
Noticias, 8 de enero de 2024**

El Ministerio de Igualdad ha concedido a COFIDES y a otras 27 empresas su distintivo "Igualdad en la Empresa" por destacar de “forma relevante y especialmente significativa” en la aplicación de políticas de igualdad de trato y de oportunidades con sus trabajadores, según ha publicado el Boletín Oficial del Estado (BOE).

De acuerdo con la resolución firmada por la ministra de Igualdad, Ana Redondo, las empresas que han logrado el reconocimiento son Acciona Agua, Adecco Formación, Adecco Empresa de Trabajo Temporal, Adecuación de Alternativas, Aena SME, Amgen, Asecal, Basf Española, Beeplanet Factory, Caja Rural de Salamanca y COFIDES.

También han obtenido el reconocimiento Concilia Soluciones, Datainfo Consultoría y Asesoría, Dell Computer, Femxa Formación, Hijos de Luis Rodríguez, ICEX España Exportaciones e Inversiones, Indra Soluciones Tecnológicas de la Información, Inetum, Justesa Imagen, Métodos y Tecnología de Sistemas y Procesos, Preventium Prevención de Riesgos Laborables, Prezero España, Prezero Gestión de Residuos, Sinter Ibérica Packaging S.A., Transportes Generales de Olesa, T-Systemps ITC Iberia y Urbaser S.A.

En las candidaturas presentadas se ha comprobado el cumplimiento de los requisitos previstos en la convocatoria, tanto en lo relativo al cumplimiento de los requisitos generales para concurrir a este procedimiento como la situación de la empresa en relación con la implantación, seguimiento, evaluación y resultados de las medidas contenidas en los planes y políticas de igualdad, su carácter integral, la aplicación de medidas de acción positiva, la implantación, seguimiento y evaluación del protocolo contra el acoso sexual y por razón de sexo.

También se ha constatado el cumplimiento de aspectos relativos a la evolución y grado de implantación de las medidas de igualdad y de la situación de las mujeres y los hombres en la plantilla.

Igualmente, se ha tenido en cuenta la información suministrada por las entidades candidatas contenidas en los anexos de la convocatoria, y cualquier otro documento, relacionado con sus políticas de igualdad, que hayan estimado oportuno aportar.

Para COFIDES este reconocimiento es muy importante, pues muestra el compromiso de la Compañía con la igualdad de género, la diversidad, la equidad y la inclusión, así como la promoción de un entorno laboral igualitario y respetuoso.

<https://www.cofides.es/noticias/notas-de-prensa/cofides-logra-distintivo-igualdad-ministerio>

- PERÚ

### **Banco Agropecuario – Agrobanco**

**Agrobanco cierra el 2023 con más de S/ 900 millones en créditos a pequeños productores agropecuarios.  
Noticias, 9 de enero de 2024**

El Banco Agropecuario – Agrobanco cerró el año 2023 colocando más de S/ 910 millones en créditos a más de 70 mil pequeños productores agropecuarios a nivel nacional, de los cuales el 51% fueron efectuados con recursos del Fondo Agroperú, a cargo del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego – Midagri.

Agrobanco enfrentó desafíos significativos durante el año, como la convulsión social que afectó sus operaciones en la zona sur del país durante casi tres meses. Sin embargo, el equipo intensificó sus intervenciones y logró liderar las colocaciones en la región sur, beneficiando a más de 31 mil pequeños productores con créditos que superaron los S/ 410 millones.

La actividad agrícola en la zona norte también se vio afectada por factores climatológicos adversos y el ciclón Yaku. A pesar de estos desafíos, Agrobanco colocó más de S/ 310 millones en créditos a más de 24 mil pequeños productores, con un seguimiento riguroso del área de riesgos.

En la zona centro del país, las colocaciones superaron los S/ 190 millones en créditos a más de 13 mil pequeños productores agropecuarios.

En total, las colocaciones en 2023 posibilitaron el financiamiento del cultivo de más de 154 mil hectáreas y la producción de más de 582 mil cabezas de ganado a nivel nacional, con créditos que superaron los S/ 550 millones y S/ 355 millones, respectivamente.

Agrobanco avanzó en la inclusión financiera del sector rural, permitiendo que más de 28 mil pequeños productores se inserten al sistema financiero por primera vez, representando el 37.3% de los clientes atendidos con créditos en el 2023. Además, la entidad estatal continuó su expansión, abriendo nuevas oficinas en diferentes distritos, como el de Constitución y Paucartambo (Pasco), Quillabamba (Cusco), Matahuasi, Llaylla y Micela Bastidas (Junín), José Domingo Choquehuanca (Puno), y Pariacoto (Áncash), con ello eleva a más de 100 puntos de atención a nivel nacional.

“El 2023 ha sido un año lleno de desafíos que el equipo de Agrobanco ha superado con éxito. Por segundo año consecutivo, cerramos con resultados financieros positivos, con indicadores de rentabilidad que superan el promedio del sistema financiero. Además, hemos mantenido un sano crecimiento de nuestra cartera de créditos, con una mora proyectada por debajo del 6%. Hemos cumplido con el mandato del Gobierno de avanzar en la inclusión financiera y atender la demanda de créditos de los pequeños productores, brindando facilidades a quienes enfrentaron dificultades”, afirmó el presidente del directorio, César Quispe Luján.

Asimismo el funcionario, remarcó: “Con Punche Perú, más de 28 mil pequeños productores agropecuarios han accedido a créditos con tasas reducidas, en promedio, no superiores al 10% anual. Este impulso ha mejorado sus ingresos y proporcionado capital de trabajo para continuar produciendo, generando empleo y contribuyendo a la seguridad alimentaria. Agradecemos el compromiso y apoyo del gobierno de la Presidenta Boluarte, y estamos seguros de que en el 2024 superaremos los logros del presente año”.

<https://www.agrobanco.com.pe/prensa/notas/agrobanco-cierra-el-2023-con-mas-de-s-900-millones-en-creditos-a-pequenos-productores-agropecuarios/>

### **Fondo Mivivienda**

**GORE Arequipa y Mivivienda anuncian inicio de inscripciones para bono canon. Noticias, 9 de enero de 2024**

A partir del jueves 11 de enero se abrirán las inscripciones para postular a uno de los Bonos Familiares Habitaciones (BFH) financiados con recursos del Canon, así lo anunció el gobierno regional de Arequipa y el Fondo MIVIVIENDA (FMV).

En una reunión en la que participaron el Gobernador Regional de Arequipa Rohel Sánchez Sánchez y el Gerente Comercial del FMV, Héctor López Ruíz se destacó el inicio de esta convocatoria que tiene al departamento de Arequipa como la primera región que utilizará los recursos del canon para financiar viviendas de interés social (VIS), a través del programa Techo Propio.

Durante su alocución, López Ruíz informó que, gracias al otorgamiento del Bono Canon, el FMV seguirá promoviendo el otorgamiento de subsidios habitacionales para cubrir la necesidad de vivienda de la población y contribuir a la reducción del déficit habitacional.

“Seguiremos trabajando. Así como Arequipa, el Ministerio de Vivienda en coordinación con el FMV, viene gestionando la suscripción de convenios con diversos Gobiernos Regionales que han mostrado interés en acceder a este mecanismo”, dijo.

Como se recuerda, a través de la resolución Ministerial N° 550-2023 – VIVIENDA, el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento (MVCS) lanzó la primera convocatoria para financiar con recursos del canon – Bono Canon, 1000 BFH destinados a la construcción de viviendas en la modalidad de Construcción en Sitio Propio (CSP), en la región.

El BFH, cuyo valor para esta convocatoria es de S/ 29,700, se otorgará para la construcción de una vivienda con servicios básicos de agua, luz y desagüe.

De acuerdo con la convocatoria, los Grupos Familiares que cuenten con un predio en Arequipa y deseen postular podrán hacerlo en los Centros de Atención al Ciudadano del MVCS a nivel nacional y en Lima en la Vitrina Inmobiliaria en Jirón Camaná N° 199 - Cercado de Lima.

<https://www.mivivienda.com.pe/PortalWEB/fondo-MIVIVIENDA/notas-de-prensa-detalle.aspx?id=4207>